
Primeiro Ministro visita Municípios 
de Santiago para acompanhar a 
execução de obras e projectos do 
Governo

S. Vicente recebe Olimpíadas 
do Desporto Escolar

Farol D. Maria Pia elevado à 
categoria de Património
Cultural Nacional

Governo homenageia as Mulheres cabo-verdianas, “símbolos da 
força, resiliência e garante do núcleo familiar estável, que 
enfrentam desafios e que carregam consigo responsabilidades”.
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Governo

Para assinalar o Dia Internacional da Mulher, o Governo, através do Primeiro Ministro, decidiu homenagear as batucadeiras 
cabo-verdianas, “símbolos da força, resiliência e luta das nossas mulheres”, com um evento realizado no Palácio da Várzea, 
na cidade da Praia.

8 DE MARÇO (DIA INTERNACIONAL DA MULHER): PRIMEIRO MINISTRO NA 
HOMENAGEM ÀS BATUCADEIRAS

“Escolhemos este tema por representar a tradição e o espírito combativo das mulheres que, ao longo dos tempos, 

garantiram um núcleo familiar estável, enfrentando desafios e carregando responsabilidades”, declarou o Primeiro 

Ministro, acrescentando que “o batuco é resistência e celebração, e através dele reconhecemos as conquistas femini-

nas e reforçamos a necessidade contínua de mais igualdade, equidade e oportunidades para todas as mulheres.”
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27 DE MARÇO: DIA DA MULHER CABO-VERDIANA

Governo

O Primeiro Ministro esteve ao lado do Ministro da Administração Interna e da Ministra da Justiça, a assistir no Plateau, à 
marcha comemorativa das mulheres nas Forças de Segurança — Polícia Nacional, Forças Armadas, Guardas Prisionais e 
Polícia Municipal.
“Demonstraram competência, entrega e talento em funções antes menos acessíveis. Hoje, já vemos mulheres com 
patentes elevadas, fruto de políticas de formação e valorização. Esta presença inspira e reforça a confiança de que não há 
limites para o que podem alcançar”, disse Ulisses Correia e Silva, no evento que marcou o dia da mulher cabo-verdiana. 
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 Pico Leão  e Txuba Txobe, com o mesmo propósito. À tarde, reuniram-se com agricultores de Santana.

“Foi um prazer discutir este projeto transformador que visa melhorar o acesso à água e as infraestruturas rodoviárias, 
impulsionando a agricultura, pecuária e o turismo de natureza na região”, referiu.

Este investimento de cerca de 2 milhões de contos beneficiará 11 localidades, criando emprego, aumentando a produção 
e melhorando a qualidade de vida das populações locais.

As obras deste projeto iniciaram-se em junho de 2023 e a sua conclusão está prevista para julho de 2026. O projeto prevê 
a construção de 110 diques de retenção de água, 17 diques de captação, 19 perfurações e a construção de cerca de 24 km 
de estradas, das quais seis já foram executadas.

PRIMEIRO MINISTRO ACOMPANHA EXECUÇÃO DE OBRA DO PROJETO DE 
ORDENAMENTO E VALORIZAÇÃO DA BACIA HIDROGRÁFICA DE SÃO JOÃO 
BAPTISTA
O Primeiro Ministro, Ulisses Correia e Silva, visitou as obras do Projeto de Ordenamento e Valorização da Bacia Hidrográfica de 
São João Baptista, em Ribeira Grande de Santiago, que abrangem as localidades de Alfarroba, Chã de Igreja, Belém, Tronco, 
Pico Leão e Santana. Este é o maior projeto em Cabo Verde no que se refere ao ordenamento de bacias hidrográficas, com um 
investimento de cerca de 2 milhões de contos.

“O objetivo é mobilizar água para viabili-
zar a agricultura, melhorar os acessos 
rodoviários e potenciar o turismo de natu-
reza, aumentando a produção agrícola, 
criando emprego e melhorando a quali-
dade de vida das populações locais”, disse 
o Chefe do Governo no encontro com os 
agricultores dessas localidades para apre-
sentar as obras já executadas no âmbito 
desse projeto e apresentar os programas 
de subvenção do Ministério da Agricultu-
ra e Ambiente (MAA).

Posteriormente, em Pico Leão, Ulisses 
Correia e Silva esteve acompanhado 
igualmente pelos Ministros da Agricultura 
e Ambiente, Gilberto Silva, e das Infraes-
truturas, Ordenamento do Território e 
Habitação, Victor Coutinho, desta vez 
com os agricultores de Belém, Tronco, 

Governo
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ULISSES CORREIA E SILVA VISITOU SÃO MIGUEL PARA AVALIAR OBRAS E 
PROJETOS DO GOVERNO

O Primeiro Ministro, Ulisses Correia e Silva, deslocou-se ao Município de São Miguel para avaliar os projetos e as obras em 
execução naquele concelho da ilha de Santiago. São obras estratégicas que terão grande impacto na mobilidade e na 
qualidade de vida da população, como, por exemplo, a construção e asfaltagem da estrada de quase três quilómetros, que 
liga Igreja São Miguel ao Entroncamento Cutelo Gomes.

Governo

Este investimento do governo no valor de 220 mil contos, facilitará o escoamento da produção agrícola, vai melhor 
significativamente a circulação e reforçar a ligação com o concelho de Santa Catarina. O projeto inclui pavimentação 
em betão betuminoso, muros de contenção e um sistema de drenagem para garantir segurança e durabilidade. A 
entrega está prevista para o segundo semestre de 2025.

O Chefe do Governo também visitou Achada de Bolanha, onde estão em construção 14 habitações sociais para jovens. 
Este projeto, liderado pela Imobiliária Fundiária e Habitat (IFH), em parceria com a Câmara Municipal de São Miguel, é 
considerado “um passo importante para garantir habitação condigna e atender à necessidade de primeira moradia para 
a juventude”, conforme destacou Ulisses Correia e Silva.
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ESTRADA ASFALTADA PONTE DE ÓRGÃOS-LONGUEIRA SEGUE A BOM RITMO
Na sequência das visitas que o Primeiro Ministro vem efectuando às obras e projectos nos municípios, Ulisses Correia e Silva 
esteve em São Lourenço dos Órgãos, no passado dia 28, onde pôde ver in loco o avanço da asfaltagem da estrada entre Ponte 
de Órgãos e Longueira.

“Uma obra fundamental que vai melhorar significativa-
mente a circulação de pessoas e mercadorias, facilitar o 
escoamento da produção agrícola e potenciar o turis-
mo”, considera o Chefe do Governo. 

Segundo o Primeiro Ministro, a zona de São Jorge tem 
grande potencial turístico, e o projeto “Aldeias Rurais” 
vai valorizar o território, melhorar as habitações e toda a 
envolvente, criando condições para o turismo comuni-
tário, gerando rendimento direto para as famílias.

“Estas obras também atraem mais investimento da nossa 
diáspora, fortemente ligada aos seus concelhos. Melhor 
acessibilidade e melhores condições incentivam a partici-
pação de todos no desenvolvimento local, gerando mais 
emprego, mais qualificação e mais rendimento”, susten-
tou.

A visita a S. Lourenço dos Órgãos contou com as presen-
ças dos Ministros da Agricultura e Ambiente, Gilberto 
Silva, e do Ministro das Infra-estruturas, Ordenamento do 
Território e Habitação, Victor Coutinho.

Governo
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COREGIR COM VAVA
POLÍTICAS PÚBLICAS DO GOVERNO COM IMPACTO DIRECTO NA 
PRODUÇÃO AGRÍCOLA

A visita teve ainda foco na agricultura e transformação agroindustrial. “Quis verificar se as políticas públicas têm impacto 
direto na produção, irrigação e eficiência no uso da água. Os testemunhos dos agricultores confirmam esses avanços”, disse 
Ulisses Correia e Silva depois do contacto directo com vários agricultores de S. Lourenço dos Órgãos, localidade onde se regista 
actualmente a maior produção de morangos do país.
“Há maior diversificação, com produtos como morangos a ganharem espaço nos mercados. O acesso à água tem 
melhorado, o que reforça o potencial do setor”, reforçou, apelando aos jovens para aproveitarem as oportunidades na 
agricultura moderna, que exige logística, tecnologia e visão de mercado. “O Governo está a apoiar com incentivos, 
assistência técnica e condições para mais investimento jovem.

Governo
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NOVA ESTRADA E HABITAÇÕES SOCIAIS IMPULSIONAM O DESENVOLVIMENTO EM SÃO 
MIGUEL
O Ministro das Infraestruturas, Ordenamento do Território e Habitação, Victor Coutinho, visitou o Município de São Miguel, destacan-
do a construção e asfaltagem da estrada Igreja São Miguel – Entroncamento Cutelo Gomes, com 2,850 km de extensão e um investi-
mento de 220 mil contos, do Executivo 

A obra visa melhorar a mobilidade, fortalecer a economia local, oferecer uma alternativa viária para a ligação com Santa 
Catarina e facilitar o escoamento de produtos, pessoas e serviços.

A estrada, pavimentada com betão betuminoso, contará com muros de contenção e sistema de drenagem para 
garantir segurança e durabilidade. A conclusão e entrega estão previstas para entre agosto e setembro, conforme 
afirmou o governante.

O Ministro também visitou a zona de Achada Bolanha, onde estão sendo construídas 14 habitações sociais para jovens, 
um projeto liderado pela Imobiliária Fundiária e Habitat (IFH), em parceria com a Câmara Municipal de São Miguel. A 
iniciativa atende a uma antiga demanda da população e poderá ser ampliada no futuro, garantiu o Ministro das 
Infraestruturas

Ministério das Infra-estruturas,
Ordenamento do Território e Habitação
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OBRAS DA ESTRADA ESPARGOS-SANTA MARIA SEGUEM A BOM RITMO
A Estrada Nacional EN-SL-01, que liga Espargos a Santa Maria, entrou na fase de asfaltagem, um passo essencial para a melhoria da 
mobilidade e do desenvolvimento sustentável da ilha do Sal. A obra, orçada em 1,7 milhões de contos, sofreu reformulações para 
garantir uma execução mais eficiente e o cumprimento dos prazos.

O Ministro das Infraestruturas, Ordenamento do Terri-

tório e Habitação, Victor Coutinho, acompanhou  a 

asfaltagem, visitou o estaleiro da empreitada e a zona 

da Pedreira, destacada como a principal fonte de 

inertes para os trabalhos na estrada que liga Espargos 

a Santa Maria.

O Governante destacou a relevância do projeto, consi-

derando-o uma infraestrutura de grande impacto para 

a economia local e essencial para o Sal. Segundo disse, 

trata-se de uma obra de grande envergadura, que 

atravessa quase toda a ilha e impulsiona o desenvolvi-

mento sustentável.

Para António Tavares, Administrador Executivo das 

Estradas de Cabo Verde E.P.E., a asfaltagem ocorre em 

duas frentes: uma visível, na estrada, e outra menos 

perceptível, relacionada à produção dos materiais e 

logística, que são cruciais para a qualidade e o cumpri-

mento do cronograma.

 O processo de asfaltagem está organizado por 

fases, iniciando-se no troço entre Fátima e a 

rotunda de Madama. Após essa etapa, o tráfego 

será desviado para permitir a intervenção na faixa 

oposta. A infraestrutura necessária já está opera-

cional, incluindo as instalações de britagem e 

produção betuminosa, garantindo o fornecimento 

contínuo de materiais.

A previsão é concluir a asfaltagem do troço 

Fátima-Murdeira até abril. Em seguida, o trabalho 

seguirá para outras áreas. Os prazos serão cumpri-

dos, e, em agosto, está programada a intervenção 

junto ao aeroporto, assegurando uma melhoria 

significativa na rede rodoviária da ilha e benefi-

ciando a população, o turismo e a economia local.

Ministério das Infra-estruturas,
Ordenamento do Território e Habitação
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 “NOVA CENTRAL ELÉTRICA DO SAL IRÁ DUPLICAR A CAPACIDADE DE 
PRODUÇÃO DE ELETRICIDADE NA ILHA ” – MINISTRO ALEXANDRE MONTEIRO
O Ministro da Indústria, Comércio e Energia, Alexandre Monteiro afirmou, durante uma visita às obras da nova Central Elétrica, 
na ilha do Sal, que esta nova infraestrutura irá duplicar a capacidade de produção de eletricidade na ilha e com vantagens 
evidentes. “É uma Central mais fiável em termos de qualidade e do serviço prestado à população e ao sector económico, 
sobretudo o turístico”.

Além disso, conforme explicou o Governante, esta nova Central contribuirá para a otimização sistema elétrico e proporcionará uma 
maior penetração de energias renováveis no Sal. “A ilha terá maior capacidade com uma solução de backup que é importante, 
sobretudo tendo em conta a realidade, que tem uma penetração de energias renováveis significativa, mas há períodos do ano onde 
não podemos contar com muitos recursos renováveis, como o vento e sol e é por isso que temos que ter infraestrutura como esta 
para garantir a segurança no abastecimento de eletricidade”.

O Ministro acrescentou ainda que este projeto está integrado noutras iniciativas na ilha do Sal, como a central solar fotovoltaica de 
5 MW que irá também contribuir com mais potencia renovável. Em curso está também a instalação de uma bateria de 6 MW para 
armazenamento de energias renováveis durante o dia, permitindo a sua utilização à noite.

Ministério da Indústria,
Comércio e Energia
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1º FÓRUM DE INVESTIMENTO DA ÁFRICA LUSÓFONA
“A ÁFRICA LUSÓFONA É UMA REGIÃO ESTRATÉGICA PARA FORTALECER A 
COOPERAÇÃO ENTRE O SETOR PÚBLICO E PRIVADO” – PRIMEIRO MINISTRO
Durante a abertura do 1º Fórum de Investimento da África Lusófona, que decorreu na ilha do Sal, o Primeiro Ministro de Cabo 
Verde, Ulisses Correia e Silva, destacou que a confiança, a transformação digital, o investimento no capital humano e a susten-
tabilidade ambiental são fundamentais para alcançar um desenvolvimento inclusivo e sustentável.

Governo

O Chefe do Governo afirmou que a África Lusófona é uma 

região estratégica para fortalecer a cooperação entre o 

setor público e privado, impulsionar o crescimento 

económico e atrair investimentos. Ulisses Correia e Silva 

também mencionou o Compacto Lusófono, uma parceria 

entre o Banco Africano de Desenvolvimento (BAD), a 

Sociedade Financeira Internacional (SFI), Portugal e os 

PALOP, que oferece instrumentos financeiros para 

fomentar o investimento privado, promovendo o cresci-

mento, o emprego e a geração de renda.

“O Fórum de Investimento da África Lusófona, ao 

reunir governos, instituições públicas, setor privado e 

instituições financeiras, visa discutir estratégias, 

políticas, melhores práticas e casos de sucesso, e 

reforça a convergência estratégica para o desenvolvi-

mento económico dos nossos países”, afirmou Ulisses 

Correia e Silva. O Primeiro Ministro também subli-

nhou que o principal desafio dos países lusófonos é 

duplicar seu potencial de crescimento económico, 

com políticas ativas de empregabilidade, inclusão 

social e coesão territorial.
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1º FÓRUM DE INVESTIMENTO DA ÁFRICA LUSÓFONA
GOVERNO DISTINGUE SÉRGIO PIMENTA COM O PRIMEIRO GRAU DA 
MEDALHA DE MÉRITO PROFISSIONAL

O Governo de Cabo Verde concedeu a Sérgio Pimenta, Vice-Presidente Regional da Sociedade Financeira Internacional 
(IFC), o Primeiro Grau da Medalha de Mérito Profissional. 

Governo

A homenagem foi realizada durante o primeiro Fórum de Investimentos da África Lusófona, na ilha do Sal, e é um 
reconhecimento não só para Cabo Verde, mas também para todos os países da CPLP (Comunidade dos Países de 
Língua Portuguesa).
O Primeiro Ministro, Ulisses Correia e Silva, destacou que a distinção valoriza a lusofonia no cenário internacional e 
reforça o potencial transformador e resiliente da região, além de sublinhar a importância de fortalecer os laços 
económicos dentro da CPLP.
O Chefe do Governo afirmou que a homenagem reflete o compromisso do Banco Mundial e da IFC em reconhecer a 
relevância da lusofonia no desenvolvimento económico global e no estreitamento das relações entre os países 
lusófonos.
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SÃO VICENTE RECEBEU AS OLIMPÍADAS DO DESPORTO ESCOLAR

O Primeiro Ministro presidiu às Olimpíadas do Desporto Escolar de 2025, o maior evento desportivo escolar do país que 
decorreu em S. Vicente, no Estádio Adérito Sena, agora com uma pista de atletismo.

Governo

“Tal como prometido, temos agora uma pista de tartan e melhores condições para a prática do atletismo e do triplo 
salto, o que permite o aumento da oferta de modalidades”, declarou o Chefe do Governo.

Cerca de mil participantes, alunos, professores, encarregados de educação estiveram envolvidos, promovendo 
intercâmbio e partilha entre ilhas. 
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Trata-se de uma iniciativa do Governo, implementa-
do pelo Instituto do Desporto e da Juventude em 
parceria com o Escritório Conjunto do PNUD, 
UNICEF e UNFPA e o poder local, que tem como o 
objetivo de promover a cultura, paz, tolerância e 
cidadania ativa, através do fomento de intercâmbio 
e mobilidade juvenis, e da criação de espaços segu-
ros para debates entre jovens com as diferentes 
instituições da sociedade.

O Secretário de Estado Adjunto do Primeiro Ministro, 
Lourenço Lopes, começou por dizer no seu discurso que 
a Boa Vista é uma das ilhas que dá força ao país e benefi-
cia muitos os outros municípios, razão pela qual o 
Governo investe no seu desenvolvimento, sem esquecer 
que “os jovens também têm uma “responsabilidade 
grande” no desenvolvimento da ilha.

SAL-REI É A CIDADE CAPITAL CABO-VERDIANA DA JUVENTUDE 2025
A cidade de Sal-Rei, na ilha da Boa Vista, é oficialmente a Cidade Capital Cabo-verdiana da Juventude (CCCJ) 2025. A cerimónia de 
apresentação pública, presidida pelo Secretário de Estado Adjunto do Primeiro-ministro, Lourenço Lopes, na presença do Presiden-
te da Câmara Municipal da Boa Vista, Cláudio Mendonça, e do Presidente do Conselho Diretivo do IDJ, José Eduardo dos Santos.

Segundo o governante, o momento será um espaço importante de participação política e cívica de jovens de Boa Vista, porque, 
lembrou, até ao final do ano, a ilha também vai receber o Fórum Nacional de Juventude, que é o culminar de todas as actividades 
Cidade Capital Cabo-Verdiana da Juventude.

“Permite dar aos jovens instrumentos, não só receber aquilo que são as políticas públicas para a juventude, mas perceber que 
jovens têm de ser um actor activo de desenvolvimento. Costuma-se dizer que os jovens são o futuro, não, os jovens são o presente 
e futuro da Boa Vista e de Cabo Verde”, afirmou.

GOVERNO INAUGURA PRIMEIRA PISTA DE ATLETISMO NO ESTÁDIO ADÉRITO SENA E 
REFORÇA A PRÁTICA DO DESPORTO NA REGIÃO NORTE
O Governo de Cabo Verde inaugurou  a primeira pista sintética de atletismo em tartan, no Estádio Adérito Sena, em São Vicente. Um 
projeto enquadrado no programa “Nôz Kampu” e que marca um passo decisivo para o fortalecimento do desporto na região norte do país.

A nova infraestrutura oferece condições de excelência para a prática e o desenvolvimento de atletas de diversas modalidades do 
atletismo, consolidando-se como um espaço de referência para o treino de alto rendimento. A iniciativa surge na continuidade da 
instalação do Centro de Alto Rendimento Desportivo (CARD), que visa dotar o país de estruturas modernas e adequados para apoiar 
atletas de elite e talentos promissores.

O Ministro Adjunto do Primeiro-Ministro para Juventude e Desporto, Carlos Monteiro, que presidiu à cerimónia de inauguração, 
sublinhou a importância da obra para o panorama desportivo nacional: “Trata-se de uma infraestrutura que há muito fazia parte do 
imaginário dos nossos atletas e que hoje se concretiza. Após a conclusão da segunda fase, com a ampliação da pista, São Vicente 
estará preparada para receber a certificação e competições internacionais.”

Governo
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De entre vários pontos tratados nesta 
primeira reunião da Comissão Execu-
tiva da CNO-50, presidida pela Minis-
tra de Estado e Ministra da Presidên-
cia do Conselho de Ministros e dos 
Assuntos Parlamentares, foram apre-
ciados e aprovados o regimento desta 
comissão e o Projecto de Proposta de 
Programa das Comemorações 50.º 
Aniversário da Independência Nacio-
nal, a ser submetido para aprovação 
da Comissão de Honra, presidida pelo 
Presidente da República.

COMISSÃO EXECUTIVA APROVA PROJECTO DE PROPOSTA DE PROGRAMA A 
SER SUBMETIDO À COMISSÃO DE HONRA DAS COMEMORAÇÕES DO 50.º 
ANIVERSÁRIO DA INDEPENDÊNCIA NACIONAL

“A ideia é congregar as várias entidades 
e organizações da sociedade civil”, 
afirma a Ministra, “com objectivos bem 
claros”, “valorizar as conquistas do país 
ao longo dos 50 anos de independên-
cia, refletir sobre os desafios e fazer com 
que esta celebração tenha um grande 
envolvimento popular, envolver a 
diáspora para que todos nós possamos 
estar juntos nesta data tão importante.” 

Em declarações à imprensa, a Ministra Janine Lélis afirmou que “se está a apresentar um programa mais em jeito de concepção, 
sendo que haverá um plano de atividades que acompanhará o programa”, que prevê 3 pontos altos das celebrações:  a abertura 
oficial com data indicativa para 25 de abril, o dia 5 de julho (Dia da Independência Nacional) e o encerramento.

COMUNICADO: PROCESSO “JUSTINO LOPES” ENTRA NA FASE DE CONCLUSÃO
Face à notícia veiculada, na comunicação social, relativa aos trabalhadores da Associação Justino Lopes, vem o 
Governo informar e esclarecer o seguinte:

Tratando-se de um processo com alguma comple-
xidade, o Governo, para assegurar os compromis-
sos relativamente à compensação dos 113 traba-
lhadores, previu no Orçamento do Estado de 2025 
o valor de 96.490.529$00 (noventa e seis milhões, 
quatrocentos e noventa mil, quinhentos e vinte e 
nove escudos);

De frisar que as equipas dos Ministérios das Finan-
ças e da Agricultura e Ambiente, têm em fase 
muito avançada os trabalhos administrativos 
preparatórios, visando o fecho do processo. Assim 
sendo, conta-se concluir a assinatura dos Acordos 
nas próximas semanas, incluindo a operacionaliza-
ção do pagamento da primeira prestação da com-
pensação, no quadro dos compromissos assumi-
dos com a referida Associação;

O Governo manifesta toda a sua disponibilidade para o diálogo e reitera seu inequívoco engajamento no sentido 
de materializar uma solução que satisfaça e salvaguarde os interesses das partes envolvidas. Apela à serenidade 
dos membros da Associação e informa que estão reunidas todas as condições para o cabal cumprimento dos 
prazos estabelecidos.

Governo
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CONSELHO DE MINISTROS: GOVERNO AUTORIZA ANAS A LANÇAR CONCURSO 
PÚBLICO INTERNACIONAL PARA IMPLEMENTAR PROJETO DE ENERGIA 
RENOVÁVEL EM CABO VERDE

O Governo, por meio da Ministra de Estado e da Presidência do Conselho de Ministros, Janine Lélis, autorizou a Agência Nacional de Águas 
e Saneamento (ANAS) a lançar um concurso público internacional para implementar um projeto de energia renovável em Cabo Verde. 

Governo Este projeto visa “reforçar a capacidade de produção de energia fotovol-
taica para a mobilização de água”, com impactos esperados como o 
“aumento da produção de energia renovável para o abastecimento 
público e a irrigação”, a “redução dos custos energéticos em cerca de 
35% na gestão dos sistemas hídricos” e a “diminuição do preço da água 
para as famílias cabo-verdianas”.

O projeto decorre da conversão da dívida pública acordada com Portu-
gal e envolve um montante total de aproximadamente 4 milhões de 
euros. Será executado na ilha de Santiago e beneficiará cerca de 140 mil 
habitantes.

O Conselho de Ministros também aprovou a autorização legislativa para 
a criação de um Código de Processo Administrativo. De acordo com a 
Ministra Janine Lélis, a proposta, que agora segue para o Parlamento, 
“vai permitir que o cidadão obtenha uma decisão judicial em relação 
aos seus interesses no âmbito da administração pública”.

O objetivo é “reforçar as competências e os poderes dos tribunais em matéria de fiscalização da atividade administrativa, 
permitindo que aquilo que é feito pela administração pública seja sindicável na instância judicial para avaliação dessas 
decisões”, informou a Ministra.
Além disso, foi anunciada a criação de uma Delegação da Inspeção-Geral do Trabalho na ilha da Boavista, como parte de 
uma reestruturação devido à dinâmica económica da ilha, especialmente a atividade turística e a necessidade de proteção 
dos trabalhadores.
O Conselho de Ministros também aprovou uma alteração à Lei de Bases da Aplicação do Sistema de Proteção Social 
Obrigatória, ampliando a proteção às crianças em situação de doença, de 6 meses para até 12 anos.

PCFR: DEPOIS DA PROMULGAÇÃO DA LEI, MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO QUER 
ACELERAR PROCESSO COM ELABORAÇÃO DA “LISTA DE TRANSIÇÃO”
O Ministério da Educação informou que iniciará de imediato o processo de elaboração da “Lista de Transição para o PCFR do Pessoal 
Docente”, cumprindo as etapas e prazos fixados na Lei, incluindo o prazo de reclamação de 45 dias. Os sindicatos foram notificados após 
a promulgação da Lei que aprova o novo Plano Carreiras, Funções e Remunerações (PCFR) do Pessoal Docente, no dia 3 de março.

“Esta decisão do Sr. Presidente da República segue o pronunciamento do Tribunal 
Constitucional (TC), que considerou que a Lei que aprova o PCFR e estabelece o 
Estatuto do Pessoal Docente não contém inconstitucionalidades, respondendo 
aos questionamentos do próprio Presidente da República sobre algumas normas 
da Lei”, afirmou o Ministério, saudando o pronunciamento do TC, publicado em 27 
de fevereiro, que viabilizou a promulgação da Lei, evitando mais atrasos que preju-
dicariam os professores.

Com a promulgação do novo PCFR, fica aprovado o estatuto especial dos profes-
sores, com nova Tabela Remuneratória e avanços significativos na carreira, 
nomeadamente:

     Aumento da base salarial de 78 mil escudos para 91 mil escudos para os docen-
tes licenciados e de 24 mil escudos para 55 mil escudos para os não licenciados;

     Regularização das pendências de Promoção, com até três promoções automáticas, sendo que, em casos de reclassificação 
menos favorável, a promoção será efetivada com base no número de anos de serviço;      
        Aumento do incremento salarial resultante da mudança de nível na carreira, integrados no Grupo de Enquadramento Funcional 
(GEF) 5 da tabela transitória, passando o incremento de 2 mil escudos para 5 mil escudos, com o salário final da carreira podendo 
chegar a 136 mil escudos;
      Aumento da bonificação dos créditos de desempenho para 210 para professores com mestrado e 280 para professores com 
doutorado, possibilitando uma evolução mais rápida na carreira.
Além disso, todos os professores terão aumentos salariais, com uma média de 16%. Por exemplo, os professores com formação no 
extinto Instituto Pedagógico, atualmente recebendo 54.076$00, passarão a ganhar 65.000$00 com a transição para o novo PCFR.
“Lamentamos todo o atraso na implementação do PCFR e da Tabela Remuneratória, devido ao cumprimento escrupuloso do 
processo legislativo, especialmente considerando os efeitos dilatórios dos prazos resultantes do veto político do Presidente”, lê-se 
no documento.
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CONSELHO SUPERIOR DE COMANDOS ALARGADO DAS FORÇAS ARMADAS
“O CAMINHO CONSTRUÍDO PARA AS FORÇAS ARMADAS TEM UMA ÚNICA 
FINALIDADE: EMPODERÁ-LAS, ROBUSTECÊ-LAS PARA GERAR MAIS 
ASSERTIVIDADE E CONFIANÇA NAS SUAS MISSÕES” — MINISTRA JANINE LÉLIS

Ao presidir o Conselho Superior de Comandos Alargado das Forças Armadas, a Ministra de Estado e Defesa Nacional, Janine 
Lélis, ressaltou que “o tempo agora é para apresentar resultados, pois há um ciclo de planificação e um ciclo para a entrega 
deste planeamento”, referindo-se às reformas que ainda faltam ser concluídas nas Forças Armadas, após a publicação do 
Conceito Estratégico de Defesa Nacional.

A Ministra fez alusão ao “Conceito Estratégico Militar, ao dispositivo dos sistemas de forças e, igualmente, à planificação 

para a Lei de Programação Militar”, ressaltando que esses são “instrumentos essenciais” para concluir uma nova visão, 

visando um salto qualitativo na organização e funcionamento da instituição castrense, tornando-a mais assertiva e eficaz 

nas suas missões.

O Governo tem estado a cumprir essa tarefa, afirmou a Ministra da Defesa Nacional, ressaltando que o caminho que vem 

sendo construído para as Forças Armadas “tem uma única finalidade: empoderá-las, robustecê-las para gerar mais 

assertividade e confiança nas suas missões”.

Ministério da
Defesa Nacional
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“NÓS ESTAMOS A CRIAR AS MELHORES CONDIÇÕES A NÍVEL DA SAÚDE PARA 
OS MILITARES” – MINISTRA JANINE LÉLIS

Mais do que um edifício, o Centro de Saúde Militar da Terceira Região representa “uma preocupação do Estado e das Forças 
Armadas para garantir as condições de saúde e do serviço militar”, assegurou a Ministra de Estado e da Defesa Nacional, 
Janine Lélis, durante a cerimónia de inauguração.

Orçado em cerca de 18 mil contos, este centro cumpre o Programa do Governo ao oferecer “melhores condições ao 
nível da saúde militar”, reforçando “o nível de confiança das pessoas no Serviço Militar Obrigatório e na Instituição 
Castrense”.
O Centro de Saúde Militar da Terceira Região é o segundo inaugurado em um ano, e se junta a outras reformas já 
implementadas na saúde militar, como a regulamentação do serviço de saúde, a nova tabela de Perfis Psicofísicos e 
de Inaptidão, e o reforço das Regiões Militares com Ambulâncias.

Ministério da
Defesa Nacional
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Conforme já havia sido anunciado pelo 
Ministério da Saúde, uma equipa técnica 
chegou à ilha de São Nicolau no dia 20 de 
março com a missão de reparar a avaria 
detectada na impressora do aparelho.

De recordar que o Ministério da Saúde havia 
informado, no final de fevereiro, que o 
último raio-x realizado em Ribeira Brava foi a 
26 de janeiro de 2025 e que estava a envidar 
todos os esforços para o envio da equipa 
técnica à ilha, no sentido de resolver a avaria.

A população local congratula-se com esta 
solução e manifesta satisfação pela 
resolução desta situação, pois afirmam ser 
uma mais-valia ter um exame de extrema 
importância para o diagnóstico. Além disso, 
as pessoas não Precisam deslocar-se a 
Tarrafal para a realização deste exame, o que 
também ajuda a poupar recursos e 
despesas às famílias.

APARELHO DE RAIO-X DE RIBEIRA BRAVA JÁ SE ENCONTRA OPERACIONAL
Desde o dia 21 de março, o aparelho de raio-x da Delegacia de Saúde de Ribeira Brava, em São Nicolau, está operacional, e o serviço 
de radiologia foi retomado.

O aparelho de raio-x de Ribeira Brava foi instalado em 2021 e faz parte de uma panóplia de equipamentos adquiridos pelo 
Governo, cuja amplitude foi nacional e possibilitou o reforço de equipamentos de diagnóstico em todas as estruturas de 
saúde da atenção primária do país, num investimento avaliado em mais de 1 milhão de contos.

Uma ferramenta muito importante, segun-
do o Ministro, que vai dar “um grande impul-
so” aos negócios em Cabo Verde, precisa-
mente por atender aqueles que têm menor 
capacidade de financiamento e, por conse-
guinte, maiores dificuldades de acesso junto 
à banca, democratizando, desta forma, o 
acesso ao crédito.

“Tradicionalmente, sempre existiu essa 
exigência junto da banca de que para obter 
um crédito, temos que apresentar avalistas 
com um património muito consistente por 
detrás ou então temos que apresentar bens, 
imóveis, casas, edifícios, terrenos, etc., que 
tenham alguma solidez, e o que se fez agora 
foi exatamente alargar o leque de bens que 
podem ser apresentados para garantir o 
acesso crédito e ganhar a confiança do 
credor”, explicou o Ministro, em declarações 
à imprensa.

LANÇAMENTO DA PLATAFORMA DE REGISTO DE GARANTIAS MOBILIÁRIAS (RGM) 
VAI UNIVERSALIZAR E DEMOCRATIZAR O ACESSO AO CRÉDITO
O Ministro da Promoção de Investimentos e Fomento Empresarial, Eurico Monteiro, afirmou, durante ao lançamento da plataforma 
de Registo de Garantias Mobiliárias (RGM), sob a coordenação da Pró-Garante, que o Governo de Cabo Verde está a universalizar o 
acesso ao crédito, sobretudo aos micro e pequenos empresários, o seu público alvo preferencial.

Para aceder a esse crédito, informou o governante, podem ser apresentados quaisquer bens que possam dar ao credor a 
suficiente garantia de que vale a pena emprestar o seu dinheiro. “Pode ser com o frigorífico, com o automóvel, com 
animais que nós temos no campo, equipamentos, e até de mobiliário que nós temos em casa, desde que tenhamos em 
quantidade suficiente para garantir aquele crédito de que precisamos para investir no nosso negócio”, indicou.

Ministério da Saúde

Ministério da Promoção de
Investimentos e Fomento Empresarial 
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FAROL D. MARIA PIA ELEVADO À 
CATEGORIA DE PATRIMÓNIO CULTURAL 
NACIONAL
É com grande honra e regozijo que o Governo de Cabo Verde, 
através do Ministério da Cultura e das Indústrias Criativas, 
Augusto Veiga, informa que o Farol D. Maria Pia foi 
classificado como Património Cultural Nacional em toda a 
sua dimensão e zona de proteção especial, que abrange uma 
área total de 11.797 m², incluindo a zona classificada (zona non 
aedificandi), com 8.057,5 m², e a zona de tampão (zona de 
edificação condicionada), com 3.745,8 m².
A elevação deste monumento à categoria de Património 
Cultural Nacional destaca a sua relevância na história da 
cidade e do país, especialmente pela sua vocação marí-
tima. A classificação baseia-se em três princípios funda-
mentais:

• Contribuir para a gestão e a salvaguarda da sua integri-
dade enquanto elemento constitutivo da identidade 
nacional;

• Criar mecanismos para garantir a sua manutenção 
frequente, evitando a sua degradação;

• Valorizar e conferir uso cultural ao edifício.

O Farol D. Maria Pia constitui um património único no 
contexto nacional, reconhecendo o seu papel histórico e 
identitário. Localizado no extremo sul da ilha de Santiago, 
foi o primeiro farol a ser construído em Cabo Verde.

O farol tem sido uma fonte de inspiração para artistas, 
poetas, intelectuais, fotógrafos, pesquisadores e estudan-
tes. É considerado um cartão postal da Cidade da Praia, 
desempenhando, desde o final do século XIX até hoje, um 
papel importante na iluminação e navegação marítima, 
além de ser um marco histórico da navegação nacional.

Ministério da Cultura e das
Indústrias Criativas
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PARLAMENTO APROVA ALTERAÇÃO AO REGIME JURÍDICO DO EMPREGO 
PÚBLICO QUE ESTABELECE A POSSIBILIDADE DE CONTRATAÇÃO DE PESSOAL 
NA ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA COM DISPENSA DE CONCURSO PÚBLICO EM 
SITUAÇÕES EMERGENCIAIS
A proposta de lei que procede a primeira alteração do Regime Jurídico à primeira alteração da Lei n.º 20/X//2023, de 24 de março, 
que “estabelece o Regime Jurídico do Emprego Público, assenta as bases e define os princípios fundamentais da Função Pública e, 
bem assim, o regime jurídico de constituição, modificação e extinção da relação jurídica de emprego público”, foi aprovada na 
globalidade pelo Parlamento, por unanimidade dos deputados presentes na sessão.

Com esta alteração, mediante o aditamento de um artigo 
– Artigo 70.º A – passa a ser permitida, excecionalmente, a 
contratação de pessoal na Administração Pública, com 
dispensa de concurso público, especialmente nos setores 
da educação e da saúde, não obstante o procedimento 
concursal constituir um princípio estruturante para a 
ocupação de postos de trabalho na Administração Públi-
ca, o que em regra, mantém-se.

Esta forma de contratação, como um mecanismo excecio-
nal aplicável apenas em casos devidamente fundamenta-
dos, conforme explicou o Ministro da Modernização do 
Estado e da Administração Pública, Eurico Monteiro, 
durante a apresentação do diploma, advém da necessida-
de de se resolver situações de “urgência imperiosa” resul-
tantes de acontecimentos imprevisíveis que exigem 
resposta imediata, “que nem sempre se compadece com 
procedimentos de recrutamento mediante concurso 
público”.

Assim, ao abrigo do artigo 70.º A “é permitida, excecional-
mente, a contratação de docentes e do pessoal técnico de 
saúde, com dispensa de concurso, mediante contrato de 
trabalho a termo resolutivo certo, para preenchimento de 
vagas temporárias decorrentes de baixas médicas, faleci-
mento, licenças, abandono de lugar,  rescisão do contrato 

e de  outras situações de urgência imperiosa causadas 
por factos imprevisíveis, desde que, em qualquer dos 
casos, não se mostre possível cumprir em tempo útil 
os procedimentos normais instituídos para a consti-
tuição da relação jurídica de emprego público”.

Ainda conforme o mesmo artigo, o regime é também 
aplicável aos demais departamentos governamentais, 
serviços e organismos da Administração Pública, nas 
mesmas circunstâncias.

“Deve-se realçar, no entanto, que, para manter a 
integralidade do concurso como método típico de 
recrutamento, a alteração proposta estabelece restri-
ções significativas à contratação sem concurso, como 
sejam, a caducidade automática findo o prazo de 
dezoito meses e a vedação de nova contratação para o 
preenchimento do mesmo lugar do quadro, salvo no 
caso deste ter sido provido por concurso público e 
tenha ocorrido posteriormente alguma das situações 
que autorizam a contratação por termo resolutivo 
certo” sublinhou o Ministro, reiterando que este tipo 
de procedimento é excecional e sempre de natureza 
transitória, “evitando a repetição do ciclo vicioso da 
precariedade na Função Pública”.

Ministério da Modernização do
Estado e da Administração Pública 
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“TEMOS DE DAR CENTRALIDADE À QUESTÃO DO ATENDIMENTO EM TODA A ADMINISTRAÇÃO 
PÚBLICA” – MINISTRO EURICO MONTEIRO

O Ministro da Modernização do Estado e da Administração Pública, Eurico Monteiro, defendeu, 
durante a inauguração do Balcão de Atendimento Integrado no Ministério da Indústria, Comércio e 
Energia, que a melhoria dos serviços de atendimento deve ser central para todas as instituições do 
Estado, pois a Administração Pública tem como principal função atender. “É esta, aliás, a sua 
missão”, afirmou.

de empresas, pedidos e renovação de licenças industriais, registro de marcas, patentes e outros direitos de propriedade intelectual, 
licenciamento de empreendimentos turísticos, entre outros. Segundo o Ministro, este balcão não representa apenas um ponto de 
atendimento.

O espaço ora inaugurado integra serviços da Direção Nacional da Indústria, Comércio e Energia, do 
Instituto do Turismo de Cabo Verde e do Instituto de Gestão da Qualidade e da Propriedade Intelectual, 
bem como serviços da Direção Nacional da Modernização do Estado (DNME), tais como  constituição 

CABO VERDE VAI PRESIDIR À PLATAFORMA AFRICANA DA PESCA, ÁGUA E AQUACULTURA DOS SIDS
Esta importante decisão foi tomada, no final de três dias de trabalhos referentes à 4.ª reunião dos 
SIDS, que decorreu na cidade do Mindelo desde a passada quinta-feira.

Através do Ministério do Mar, na liderança desta importante plataforma, Cabo Verde sucederá às 
Seychelles na presidência desta instituição, que é um órgão dos Estados Insulares Africanos.

A liderança do nosso país à frente desta plataforma terá a duração de dois anos, e durante esse 
tempo, Cabo Verde terá a responsabilidade de dirigir e coordenar os trabalhos da organização.

35.ª EDIÇÃO DA BTL – BETTER TOURISM LISBON TRAVEL MARKET COM MAIS UMA PRESENÇA DE 
CABO VERDE

Aconteceu, em Lisboa, a BTL – Better Tourism Lisbon Travel Market, com mais uma participação 
em grande de Cabo Verde, que foi representado por uma delegação chefiada pelo Ministro do 
Turismo e Transportes, José Luís Sá Nogueira, acompanhado pelo Presidente e pela 
Administradora Executiva do Instituto do Turismo de Cabo Verde (ITCV).

No âmbito da BTL, o Ministro teve encontros de trabalho com o Ministro das Infraestruturas de 
Portugal, Miguel Pinto Luz, e com o Secretário de Estado do Turismo de Portugal, Pedro Machado, 
com o objetivo de reforçar a cooperação existente.

MINISTRO DA SAÚDE CONFERE POSSE AOS NOVOS MEMBROS DA COMISSÃO NACIONAL DE 
ÉTICA EM PESQUISA EM SAÚDE

A cerimónia teve lugar no Ministério da Saúde, onde os novos membros da Comissão Nacional de 
Ética em Pesquisa para a Saúde (CNESP) foram empossados para um mandato de dois anos, de 
2025 a 2027.

O Ministro da Saúde, Jorge Figueiredo, exortou, durante a sua intervenção, a Comissão Nacional de 
Ética em Pesquisa para a Saúde – CNESP a criar e consolidar mais comitês de ética hospitalares e 
institucionais, além de estruturar um sistema de monitorização. Também reforçou a importância 
da capacitação contínua dos membros e da divulgação das normas éticas das pesquisas com 
seres humanos aos investigadores nacionais, do desenvolvimento de diretrizes específicas para a 

BREVES

investigação em áreas emergentes e aplicadas à saúde da população cabo-verdiana, do estreitamento da articulação com 
universidades e centros de investigação para promover um ambiente de inovação ética, do fortalecimento da fiscalização e do 
controle dos projetos autorizados, e da definição de modelos de financiamento para os comitês de ética e mobilização de 
recursos próprios para a sua sustentabilidade.

DIA INTERNACIONAL DA MULHER: MINISTRO DESTACA AVANÇOS E DESAFIOS NA IGUALDADE 
DE GÉNERO EM CABO VERDE

No âmbito das comemorações do Dia Internacional da Mulher, que se assinala a 8 de março, o 
Ministro da Família, Inclusão e Desenvolvimento Social presidiu, em Assomada, uma atividade 
alusiva ao dia, promovida pelo Instituto Cabo-verdiano para a Igualdade e Equidade de Género 
(ICIEG), sob o lema internacional “Para TODAS as mulheres e meninas: direitos, igualdade e 
empoderamento”.

A atividade teve como objetivo sensibilizar a comunidade educativa e a sociedade em geral sobre 
a importância da igualdade de género e dos direitos fundamentais das mulheres e meninas para 
o desenvolvimento do país e contou com a participação dos alunos e professores da Escola 
Secundária Amílcar Cabral e da comunidade de Santa Catarina.
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MINISTRO DO MAR DESTACA QUALIDADE DO PROJETO DO NOVO CAMPUS DO MAR/UTA
O Ministro do Mar, Jorge Santos, teve a oportunidade de conhecer o projeto de construção do 
novo Campus do Mar, que a Universidade Técnica do Atlântico (UTA) está a desenvolver para a 
zona do Ribeira de Julião. Destacou que se trata de um “projeto importante, moderno, com 
muitas valências” e com uma identificação e motivação “voltada para o mar”.
Enquanto Ministro do Mar, disse que ficou “muito contente” com o que lhe foi apresentado pelo 
Reitor da UTA, Dr. João do Monte.
“Este projeto moderno irá criar condições para o desenvolvimento desta que é a vocação da ilha 
de São Vicente, que é o mar”, sublinhou, pontuando que o Campus do Mar é uma prioridade do 
Governo no seu todo. 

GOVERNO APRESENTA PLANO DE ORDENAMENTO DA ORLA COSTEIRA E MAR DE SANTIAGO 
(POOC-M)

O Instituto Nacional de Gestão do Território (INGT) apresentou o Plano de Ordenamento da Orla 
Costeira e Mar Adjacente de Santiago (POOC-M), em cerimónia presidida pelo Ministro das 
Infraestruturas, Ordenamento do Território e Habitação (MIOTH), Victor Coutinho.

Com um orçamento de 18 mil contos, o plano tem um prazo de execução de dez meses e meio e 
visa regulamentar e disciplinar a ocupação da Orla Costeira e do Mar Adjacente, promovendo um 
desenvolvimento sustentável para a ilha.
O Ministro Victor Coutinho destacou a importância do POOC-M para um país arquipelágico como 
Cabo Verde, referindo que esta é a primeira vez que se elabora um plano específico para o mar, 

BOLSA DE ACESSO À CULTURA COM 4374 ALUNOS BOLSEIROS EM 124 ESCOLAS/ASSOCIA-
ÇÕES/ONG’S SELECIONADAS EM TODO O TERRITÓRIO NACIONAL PARA 2025

O Ministério da Cultura e das Indústrias Criativas informa que, no âmbito da candidatura ao 
financiamento do programa Bolsa de Acesso à Cultura (BA Cultura), levado a cabo pelo Governo de 
Cabo Verde e traçado com o propósito de dar acesso, incluir e massificar o ensino das artes, foram 
selecionadas 124 escolas/associações/ONG’s em todo o território nacional.

No âmbito deste programa, serão beneficiados, para o ano económico de 2025, quatro mil, 
trezentos e setenta e quatro (4374) alunos bolseiros, sendo dois mil, trezentos e quarenta (2340) do 
sexo feminino e dois mil e trinta e quatro (2034) do sexo masculino.

SÃO VICENTE RECEBEU A 3ª EDIÇÃO DAS OLIMPÍADAS DO DESPORTO ESCOLAR, DE 24 A 30 DE 
MARÇO

A apresentação oficial da 3ª edição das Olimpíadas do Desporto Escolar foi feita em conferência de 
imprensa realizada na Direção Nacional da Educação, com a participação do Diretor Nacional da 
Educação, Adriano Moreno, e do Presidente do Instituto do Desporto e da Juventude, José 
Eduardo dos Santos.
As Olimpíadas dos Jogos Escolares, cuja 1ª edição foi realizada na Cidade da Praia, em 2023, e a 2ª edição 
na Ilha do Sal, em 2024, são uma iniciativa do Governo de Cabo Verde, através do Ministério da Educação, 
operacionalizada em parceria com o Instituto do Desporto e da Juventude, visando aumentar a 
participação dos alunos em atividades desportivas nas instituições de ensino, públicas e privadas, dos 
concelhos do país, e promover a ampla mobilização da população estudantil em torno do desporto.

O montante global disponibilizado para o programa BA-Cultura 2025 é de trinta e dois milhões de escudos cabo-verdianos 
(32.000.000$00 ECV).

tornando-se um grande desafio. Segundo o governante, trata-se de um processo interativo e colaborativo que envolve diversas 
instituições e setores que atuam na zona costeira.

MINISTRO EURICO MONTEIRO REÚNE-SE COM SINDICATOS DA ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA
O Ministro da Modernização do Estado e da Administração Pública, Eurico Monteiro, reuniu-se 
com os representantes das associações sindicais da área da Administração Pública, com o 
objetivo de partilhar informações sobre os novos instrumentos jurídicos relativos aos recursos 
humanos, bem como auscultar as suas preocupações no que se refere à política laboral na 
Administração Pública.

Na ocasião, acompanhado das suas assessoras jurídicas, Gilmara Martins e Ailine Varela, o governan-
te demonstrou total abertura por parte do Governo para resolver os problemas dos colaboradores.  
“Podem contar, seguramente, com o meu espírito de abertura e com um envolvimento sério para 
ajudar a resolver aquilo que perceberem que constitui um problema”, afirmou o Ministro.
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MINISTRO DA EDUCAÇÃO VISITA ESCOLAS DO AGRUPAMENTO III EM PORTO NOVO
O Ministro da Educação, Amadeu Cruz, visitou as escolas do Agrupamento III do concelho do 
Porto Novo, sediadas em Ribeira das Patas. O objetivo foi acompanhar de perto o funcionamento 
das instituições de ensino e dialogar com a comunidade educativa.
A visita teve início na zona de Catano, abrangendo a Escola Alberto Morais e o jardim infantil 
local. Na ocasião, o ministro teve a oportunidade de conhecer as instalações do estabelecimento 
de ensino, que recentemente passou por trabalhos de pintura na fachada. Parte da visita foi 
dedicada à auscultação de professores, alunos e funcionários, que, por sua vez, elencaram desa-
fios inerentes ao funcionamento da escola.

MINISTRO AMADEU CRUZ VISITA COMUNIDADE EDUCATIVA DE TARRAFAL DE MONTE TRIGO 
(SANTO ANTÃO)

O Ministro da Educação, Amadeu Cruz, mostrou-se satisfeito com a reunião realizada com a 
comunidade educativa de Tarrafal de Monte Trigo, no âmbito da sua visita ao concelho do Porto 
Novo, na ilha de Santo Antão.

A informação foi avançada pelo titular da pasta da Educação logo após o encontro, que decorreu na 
Escola João Madeira. A reunião, cujo objetivo foi auscultar a comunidade educativa, foi precedida 
de uma visita ao estabelecimento de ensino local, bem como à Escola do Covão.
“Praticamente todos os pais estiveram presentes na reunião, que teve grande participação, e trans-
mitimos a mensagem de que os pais são fundamentais para a educação dos filhos. Devemos todos 

MINISTRO JORGE FIGUEIREDO SATISFEITO COM AS OBRAS DO CENTRO DE SAÚDE ACHADA 
MONTE (S. MIGUEL)

As obras do Centro de Saúde de Achada Monte (S. Miguel) deverão ficar concluídas no mês de 
setembro do corrente ano. Uma informação confirmada ao Ministro da Saúde, Jorge Figueiredo, 
durante a sua visita, no âmbito da sua deslocação à Região Sanitária Santiago Norte (RSSN).

Situado no município de São Miguel, interior de Santiago, a localidade de Achada Monte virá a ter 
o seu centro de saúde novo e apetrechado dentro de poucos meses. As obras, que iniciaram em 
2024, já estão em bom ritmo.
“Segundo informações que recebi, se tudo correr bem, até setembro, por altura das festas do 
Município, esta grande infraestrutura de Achada Monte estará pronta e nós já estamos  a tratar do 
pessoal adequado para ser afetado ao serviço, quando abrir”, afirmou.

MINISTRO DA MODERNIZAÇÃO DO ESTADO E DA ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA VISITA NOSI
O Ministro da Modernização do Estado e da Administração Pública, Eurico Monteiro, dando 
continuidade às visitas às estruturas sob sua tutela, realizou uma visita ao Núcleo Operacional da 
Sociedade de Informação (NOSi), instituição que desempenha um papel central no ecossistema 
da Modernização do Estado.
Nesta sua primeira deslocação enquanto titular, o governante destacou que a visita não só serviu 
para conhecer a instituição e os colaboradores, inteirar-se dos trabalhos e tomar pulso dos 
projetos e processos em andamento, como também representou um gesto de reconhecimento 
pelo trabalho que tem sido desenvolvido pelo NOSi em matéria de prestação de serviços digitais, 
mudando o perfil da Administração Pública cabo-verdiana.

unir esforços para garantir que as crianças tenham acesso a uma educação de qualidade. Destaquei o papel fundamental dos pais 
na formação dos filhos, na educação cívica e moral. A responsabilidade do Estado é criar as condições para uma formação abran-
gente e integradora, e, portanto, estamos satisfeitos com o encontro com a comunidade aqui do Tarrafal de Monte Trigo”, afirmou 
Amadeu Cruz.

MINISTRO JORGE FIGUEIREDO DESTACA AVANÇOS E DESAFIOS NA REGIÃO SANITÁRIA 
SANTIAGO NORTE

“Os serviços de saúde em Santiago Norte contam com infraestruturas importantes e dignas da 
região”, afirmou o Ministro da Saúde, Jorge Figueiredo.

O Ministro iniciou uma visita de dois dias à Região Sanitária Santiago Norte, com o objetivo de conhe-
cer as estruturas de saúde, dialogar com os profissionais e identificar os desafios e avanços. Ao final 
do primeiro dia de visita, o governante destacou que a região está bem equipada em termos de 
infraestruturas de saúde, sendo capaz de responder com qualidade às demandas da população local.
Conforme o governante, o Centro de Saúde de São Lourenço dos Órgãos é um “grande centro de 
saúde.”

Em Santa Catarina, também existe um “centro de saúde digno da cidade de Assomada”, com equipamentos modernos e uma 
equipe técnica composta por médicos, enfermeiros, técnicos de farmácia e de atendimento bem organizados.
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MINISTRO ALEXANDRE MONTEIRO RECEBE VISITA DE CORTESIA DO SEU HOMÓLOGO DA 
GUINÉ-BISSAU

O Ministro da Indústria, Comércio e Energia, Alexandre Monteiro, recebeu, numa visita de 
cortesia, o Ministro da Energia da Guiné-Bissau, José Varela Casimiro, presente no país para 
participar no Fórum de Investimento da África Lusófona.
Esta visita teve como objetivos fortalecer a cooperação bilateral entre Cabo Verde e a Guiné-Bis-
sau, discutir e explorar oportunidades de parcerias no domínio da formação profissional orienta-
da para o setor energético. Foi também uma oportunidade para o Ministro José Casimiro conhe-
cer a experiência de Cabo Verde na sua trajetória da Transição Energética.

INFRAESTRUTURAS E DESENVOLVIMENTO: MINISTRO VICTOR COUTINHO VISITA CÂMARAS E 
OBRAS EM SANTO ANTÃO

O Ministro das Infraestruturas, Ordenamento do Território e Habitação (MIOTH), Victor Coutinho, 
dando continuidade à sua agenda de visitas às ilhas para acompanhar o desenvolvimento das 
infraestruturas, esteve em Santo Antão.

A visita iniciou-se com a fiscalização das obras em andamento, seguida de encontros de cortesia 
com os Presidentes das Câmaras Municipais da Ribeira Grande, Dr. Armindo Luz, do Paul, Dr. 
Adilson Silva Fernandes, e de Porto Novo, Dra. Elisa Pinheiro. Durante os encontros, o Ministro refor-
çou a importância da colaboração entre o Governo e os municípios para a melhoria das infraestru-
turas rodoviárias e o fomento do desenvolvimento local.

“O INSP, EM 8 ANOS DE EXISTÊNCIA, TEM DADO UM GRANDE CONTRIBUTO NA MELHORIA 
DA SAÚDE DOS CABO-VERDIANOS” – MINISTRO JORGE FIGUEIREDO

Esta foi a constatação feita pelo Ministro Jorge Figueiredo, à margem de uma visita ao Instituto 
Nacional de Saúde Pública (INSP).
Jorge Figueiredo destacou o crescimento do INSP nos últimos anos e reforçou a importância da 
ciência e da investigação para a formulação de políticas de saúde em Cabo Verde.
Em declarações à imprensa, o governante afirmou que a instituição tem desempenhado um 
“papel fundamental” na resposta a emergências, como a COVID-19 e a pandemia da dengue, 
consolidando-se como uma “referência nacional e internacional”.

DIA INTERNACIONAL DA MULHER: MINISTÉRIO DA FAMÍLIA, INCLUSÃO E DESENVOLVIMENTO 
SOCIAL COMEMORA O DIA COM MULHERES DA PARÓQUIA DE SÃO JOÃO BATISTA

No âmbito das celebrações do Dia Internacional da Mulher, o Ministro da Família, Inclusão e 
Desenvolvimento Social, Fernando Elísio Freire, participou de um encontro especial com as 
mulheres da Paróquia de São João Baptista.

A atividade iniciou-se com uma missa, seguida de uma conferência, que homenageou e 
reconheceu o papel fundamental das mulheres na sociedade.

Na sua mensagem, o Ministro destacou a necessidade de continuar a trabalhar para garantir uma 
efetiva igualdade de oportunidades entre homens e mulheres, sublinhando que a construção de 
uma sociedade mais justa depende do envolvimento de todos os cidadãos..

Foram visitadas diversas obras estruturantes, com destaque para a Estrada de Caibros, a Estrada de Ribeira Fria e Ribeira dos Bodes. 
O Governo de Cabo Verde, no âmbito do Programa de Melhoria da Conectividade e Infraestruturas Urbanas, está a investir forte-
mente na requalificação e construção dessas estradas, garantindo a mobilidade e o desenvolvimento das comunidades locais..

MINISTRO DO MAR DESTACA IMPORTÂNCIA DO PORTO GRANDE PARA CABO VERDE E 
RESSALTA TERMINAL DE CRUZEIROS EM SÃO VICENTE

O Porto Grande de Mindelo é de extrema relevância para Cabo Verde, afirmou, na manhã de hoje, 
o Ministro do Mar, Jorge Santos, ao presidir à abertura das 7.ªs Jornadas Portuárias da Enapor – 
Portos de Cabo Verde, que se iniciam na cidade do Mindelo. O Ministro também destacou o 
primeiro Terminal de Cruzeiros, prestes a ser inaugurado na ilha de São Vicente, classificando-o 
como a “nova coqueluche” da cidade.

Jorge Santos ressaltou que este é um momento de “reflexão e avaliação dos resultados” da Enapor, 
mas também uma oportunidade para o intercâmbio de ideias, identificação de soluções e alinha-
mento de estratégias, a fim de fortalecer ainda mais o papel da empresa na consolidação do hub 
logístico regional e internacional.
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UNIÃO EUROPEIA É A MAIOR PARCEIRA DE CABO VERDE – MINISTRO JORGE SANTOS

O Ministro do Mar, Jorge Santos, destacou, na Assembleia Nacional, que a União Europeia 
(UE) é a maior parceira de Cabo Verde e informou que o Acordo de Pesca 2024/2029, 
assinado entre o país e a UE, está avaliado em 3.900.000 euros.

Este acordo, mutuamente vantajoso, fortalece a Parceria Estratégica entre Cabo Verde e a 
União Europeia, permitindo que a UE pesque em águas cabo-verdianas, embora o processo 
de licenciamento não seja automático. O Ministro explicou que cada armador europeu deve 
solicitar uma licença de pesca e pagar uma taxa conforme o tipo de embarcação. A presença 
da frota da UE também gera benefícios para a ENAPOR, no setor de logística e serviços portu-
ários, e para a CABNAVE, em reparação de embarcações. Este acordo beneficia cerca de 250 
marinheiros cabo-verdianos.

MINISTRO JOSÉ FILOMENO MONTEIRO ESCLARECE PARLAMENTO SOBRE ACORDO DE PESCA 
COM A UNIÃO EUROPEIA

O Ministro dos Negócios Estrangeiros, Cooperação e Integração Regional, Embaixador 
José Filomeno Monteiro, compareceu ao Parlamento para prestar esclarecimentos sobre o 
Acordo de Pesca com a União Europeia e a Política Externa de Cabo Verde. 
A sessão decorreu no âmbito da Interpelação ao Governo, interposta pela bancada do Movi-
mento para a Democracia (MpD).
Na sua intervenção de abertura, o Ministro reafirmou que o Acordo de Pesca representa uma 
parceria vantajosa para Cabo Verde, posição que recebeu apoio, inclusive, da bancada do 
PAICV. 

O acordo permite que embarcações europeias pesquem além das 12 e 18 milhas marítimas, conforme a técnica utilizada. 
Segundo o ICCAT, Cabo Verde tem um potencial pesqueiro de 30 mil toneladas anuais, mas o acordo atual cobre apenas 7 mil 
toneladas, com uma captura efetiva que varia entre 3 e 5 mil toneladas. “Ou seja, ainda dispomos de um potencial de 23 mil 
toneladas, e queremos que os armadores nacionais aproveitem essa oportunidade”, sublinhou o Ministro.

Jorge Santos lembrou que Cabo Verde aderiu voluntariamente à iniciativa FiTI em 2019 e, no ano seguinte, tornou-se membro desta 
iniciativa global. Este é o segundo relatório de avaliação do país pela FiTI. No primeiro, referente a 2022, foram analisadas seis 
normas; já no relatório de 2023, todas as doze normas da FiTI foram avaliadas.

4ª REUNIÃO DO COMITÉ DE PILOTAGEM DO PROGRAMA DE TRANSIÇÃO ENERGÉTICA
No âmbito do Programa Indicativo de Cooperação para o Desenvolvimento – Clima-Energia 
entre a República de Cabo Verde e o Grão-Ducado do Luxemburgo, foi realizada a 4ª 
Reunião do Comité de Pilotagem do Programa de Transição Energética, que teve como 
principal objetivo a discussão e aprovação do plano operativo anual. 
A reunião foi presidida pelo Ministro da Indústria, Comércio e Energia, Alexandre Monteiro, 
e pelo Embaixador do Grão-Ducado do Luxemburgo, Jean-Marie Frentz.
Durante o seu discurso de abertura, o Ministro Alexandre Monteiro destacou a parceria e 
o contributo da cooperação luxemburguesa em prol da transformação do setor 
energético de Cabo Verde, sublinhando os vários projetos que têm sido desenvolvidos ao 
longo dos anos.

RELATÓRIO DA FITI MARCA MAIS UM PASSO DE CABO VERDE NA TRANSPARÊNCIA E PARTILHA 
DE INFORMAÇÕES

O Ministro do Mar, Jorge Santos, destacou, ao presidir à apresentação do segundo relatório 
do FiTI Cabo Verde, no Centro Oceanográfico de Mindelo, que o relatório representa “mais 
um passo importante” do país em sua jornada de demonstrar e partilhar, de forma acessível, 
dados e informações essenciais para a avaliação rigorosa da transparência na pesca.

O Ministro sublinhou que este segundo relatório da FiTI, referente à Transparência nas Pescas, 
apresentado em sessão pública, deve ser visto como uma etapa crucial na promoção da 
transparência, e que exige a atenção crítica de todos os atores envolvidos para garantir que as 
informações sejam avaliadas de maneira precisa e detalhada.
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III REUNIÃO DO COMITÊ DE PILOTAGEM DO PROJETO GESTÃO DE AMEAÇAS SETORIAIS 
MÚLTIPLAS NOS ECOSSISTEMAS MARINHOS PARA ALCANÇAR UM CRESCIMENTO AZUL 
SUSTENTÁVEL

“O Projeto Gestão de Ameaças vai fortalecer a capacidade sistêmica e institucional para reduzir as 
várias ameaças aos ecossistemas marinhos globalmente significativos e alcançar um 
crescimento azul sustentável em Cabo Verde” – Ministro da Agricultura e Ambiente, Gilberto Silva.
Esta constatação foi feita pelo Ministro da Agricultura e Ambiente à margem da III Reunião do 
Comitê de Pilotagem do Projeto Gestão de Ameaças Setoriais Múltiplas nos Ecossistemas Marinhos 
para Alcançar um Crescimento Azul Sustentável. Trata-se de um projeto executado pela Direção 
Nacional do Ambiente e que conta com o financiamento do GEF – Fundo Global para o Ambiente, no 
valor de cerca de 3,7 milhões de dólares, e visa auxiliar Cabo Verde a ultrapassar as três principais 

ameaças à biodiversidade marinha global, nomeadamente a sobre-exploração dos recursos marinhos, a degradação do habitat 
marinho e as alterações climáticas.

O Ministro do Turismo e Transportes concluiu uma visita de trabalho a Madrid (Espanha), marcada 
por encontros com autoridades espanholas e operadores dos dois setores, com o objetivo de 
fortalecer a cooperação bilateral e atrair novos investimentos para o arquipélago.
Para o Ministro José Luís Sá Nogueira, a visita de dois dias evidenciou a importância das parcerias 
estabelecidas, sobretudo nos setores da aviação civil e dos transportes marítimos.
 Com o Secretário-Geral de Transportes e Mobilidade Sustentável de Espanha, Benito Núñez Quinta-
nilla, foram acordadas ações concretas de cooperação. “Vamos desenvolver algumas parcerias em 
termos de formação, assistência técnica e cooperação mais concreta nos transportes aéreo e marítimo. 

objetivo de alinhar a sua visão estratégica, fortalecer-se do ponto de vista operacional e impulsionar iniciativas de grande 
impacto nas MPME’s da região da CEDEAO.

“ESTAREMOS TODOS ALINHADOS NA VISÃO E MEDIDAS NECESSÁRIAS PARA DAR 
SUSTENTABILIDADE E SOLIDEZ AO SETOR DAS MICROS, PEQUENAS E MÉDIAS EMPRESAS AO 
NÍVEL DA REGIÃO DA CEDEAO” – MINISTRO EURICO MONTEIRO

O Ministro da Promoção de Investimentos e Fomento Empresarial (MPIFE) afirmou que, enquanto 
integrantes de uma mesma comunidade, os Estados-membros devem estar todos alinhados na 
visão e nas medidas necessárias para dar sustentabilidade e solidez ao setor das micros, pequenas 
e médias empresas (MPME’s), porquanto representam o grande setor em matéria de volume de 
emprego e rendimentos para as famílias.

Eurico Monteiro fez esta afirmação à margem do encontro do Conselho de Presidentes da 
ECOWAS, Small Business Coalition 25, que arrancou esta segunda-feira, na Praia, reunindo líderes 
empresariais, representantes governamentais, instituições financeiras e organizações de 
desenvolvimento económico da Comunidade dos Estados da África Ocidental (CEDEAO), com o 

DIPLOMACIA EM AÇÃO: JOSÉ FILOMENO MONTEIRO REÚNE-SE COM SEU HOMÓLOGO 
BRASILEIRO, MAURO VIEIRA

O Ministro dos Negócios Estrangeiros, Cooperação e Integração Regional de Cabo Verde, 
Embaixador José Filomeno Monteiro, recebeu o seu homólogo brasileiro, Embaixador Mauro 
Vieira, que está de visita ao arquipélago acompanhado de uma delegação de alto nível, no âmbito 
de um périplo pelo continente africano.
Durante o encontro de trabalho, as delegações abordaram diversos temas bilaterais, incluindo 
cooperação técnica, comércio e investimento, facilitação de investimentos, cooperação 
educacional, defesa e ZOPACAS, entre outros. No plano regional e multilateral, discutiram a 
reforma do Conselho de Segurança das Nações Unidas, mudanças climáticas e meio ambiente, 
combate à fome e à pobreza, além da II Reunião Brasil-África de Ministros da Agricultura.

CABO VERDE REFORÇA COOPERAÇÃO COM ESPANHA NOS SETORES DO TURISMO E 
TRANSPORTES

Segundo o chefe da diplomacia cabo-verdiana, “projetos e iniciativas conjuntas têm sido desenvolvidos em setores essenciais 
como defesa, saúde, educação, formação profissional, agropecuária, meio ambiente, recursos hídricos e direitos humanos, trazen-
do benefícios mútuos para os nossos povos.”

RISCO DO SETOR PÚBLICO EMPRESARIAL COM PERFORMANCE GERAL FAVORÁVEL
No relatório publicado, verifica-se que, no 2º trimestre de 2024, os principais indicadores de 
resultado como VAB, EBITDA, EBIT e Resultado Líquido registaram, na perspetiva agregada, 
valores positivos. O EBITDA foi de 2,1 mil milhões de CVE positivos, contribuindo assim para um 
Resultado Líquido do SPE de 256,7 milhões de CVE.
A nível patrimonial, no 2º trimestre de 2024, o ativo das empresas do Setor Público Empresarial 
registou variação positiva, alcançando 119,9 mil milhões de CVE. Relativamente ao capital próprio, 
verificou-se um aumento significativo em torno de 82,7% comparativamente ao período 
homólogo, alcançando o montante de 22,3 mil milhões de CVE.
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DENGUE: AUTORIDADES SANITÁRIAS ESTÃO A PREPARAR O PROCESSO PARA A DECLARAÇÃO 
DE FIM DA EPIDEMIA

Uma informação avançada pela Presidente do Instituto Nacional de Saúde Pública (INSP), no 
âmbito da visita que o Ministro da Saúde Fez a essa instituição.
Maria da Luz Lima avançou  que “a epidemia já está controlada, praticamente finalizada, e que 
estamos nesta fase a preparar o relatório que será enviado ao Ministro da Saúde para oficializar o 
fim” da epidemia de dengue em Cabo Verde. A presidente do INSP explicou que, desde 28 de 
janeiro, não foram registados novos casos da doença na capital cabo-verdiana, principal foco da 
infecção, havendo apenas casos pontuais nas ilhas de São Vicente e Fogo, o que permite 
considerar a epidemia extinta no arquipélago.

CADASTRO PREDIAL: CIDADE DO MINDELO DECLARADA “ÁREA CADASTRADA”
A cidade do Mindelo, na ilha de São Vicente, foi oficialmente declarada como “Área Cadastrada” 
após a conclusão da operação de execução do Cadastro Predial, promovida pelo Instituto 
Nacional de Gestão Territorial (INGT). A cerimónia de encerramento foi presidida pelo Ministro das 
Infraestruturas, Ordenamento do Território e Habitação, Victor Coutinho.
Este processo representa um passo fundamental na gestão do território de Cabo Verde, com 
o objetivo de melhorar o ordenamento territorial, aumentar a segurança jurídica nas transa-
ções imobiliárias e facilitar o planejamento urbano e rural. O Ministro destacou que o cadastro 
será uma ferramenta essencial para a organização e o desenvolvimento do país, enfatizando a 
importância de mantê-lo sempre atualizado.

“É CADA VEZ MAIS NECESSÁRIO UM ALINHAMENTO COORDENADO ENTRE OS ESTADOS 
INSULARES PARA ENFRENTAR QUESTÕES INTERNACIONAIS” – JORGE SANTOS, MINISTRO DO MAR

O Ministro do Mar, Jorge Santos, presidiu à cerimónia de abertura da 4ª Reunião da Plataforma 
dos Pequenos Estados Insulares em Desenvolvimento da África, que acolheu representantes das 
Comores, Guiné-Bissau, Madagascar, Ilhas Maurícias, São Tomé e Príncipe e Seychelles.
Destacando a honra de acolher o evento em Mindelo, epicentro da Economia Azul em Cabo 
Verde, o Ministro enfatizou a importância dos oceanos, que cobrem mais de 70% da Terra, 
como recursos naturais essenciais para o desenvolvimento económico e social. Também 
abordou os desafios, como a poluição e a sobrepesca, que afetam a saúde dos ecossistemas 
marinhos.

O Governo de Cabo Verde reconhece a importância vital da saúde dos oceanos, fundamentais para a geração de 
emprego e segurança alimentar nos países insulares. Jorge Santos também salientou as oportunidades oferecidas 
pela diversificação económica, com foco na economia azul, explorando atividades como pesca, aquacultura marinha, 
turismo, ecoturismo e recreação náutica. 

tornou-se um direito universal para os cabo-verdianos, já que médicos e enfermeiros dependem dos farmacêuticos 
para realizar seu trabalho.

MINISTRO DA SAÚDE CONFERE POSSE À NOVA BASTONÁRIA DA ORDEM DOS FARMACÊUTICOS 
DE CABO VERDE

Na cidade da Praia, o Ministro da Saúde, Jorge Figueiredo, conferiu posse à nova Bastonária da 
Ordem dos Farmacêuticos de Cabo Verde, Dra. Heidy Teixeira. O Ministro destacou a importância 
dos farmacêuticos no Sistema Nacional de Saúde (SNS) e afirmou que, através da Ordem, eles têm 
a oportunidade de se desenvolver e contribuir para a consolidação do SNS, que visa garantir 
saúde de qualidade à população cabo-verdiana.
Figueiredo ressaltou que, ao longo de 50 anos, o SNS foi fortalecido com a colaboração dos 
médicos, enfermeiros, farmacêuticos e outros profissionais de saúde. Atualmente, com a 
crescente presença desses profissionais nas unidades de saúde, o acesso a medicamentos 

UNICEF CABO VERDE CONCEDE MAIS DE 450 MIL DÓLARES PARA APOIAR CRIANÇAS, COM FOCO 
NOS SETORES DA SAÚDE, EDUCAÇÃO, ÁGUA E SANEAMENTO

O Fundo das Nações Unidas para a Infância (UNICEF) em Cabo Verde, com o apoio do Comité 
Português para a UNICEF, mobilizou mais de 450 mil dólares (aproximadamente 45 milhões de 
escudos) para apoiar as crianças no país. As prioridades incluem os setores da saúde, educação, 
proteção e meio ambiente.
O anúncio foi feito em uma conferência de imprensa pela Secretária de Estado da Inclusão 
Social, Lídia Lima, e pelo Representante do UNICEF em Cabo Verde, David Matern.
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DELEGACIA DE SAÚDE DE RIBEIRA BRAVA INAUGURA SALA DA SAÚDE DO ADOLESCENTE
A Delegacia de Saúde de Ribeira Brava tornou-se a penúltima do país a receber uma Sala da Saúde 
do Adolescente.
A cerimónia de inauguração ocorreu na cidade de Ribeira Brava, e foi presidida pelo Ministro da 
Saúde, Jorge Figueiredo, no âmbito da sua visita à ilha. Durante o evento, foi assinado um protocolo 
de colaboração entre o Ministério da Saúde e a Câmara Municipal, com o objetivo de reforçar a articu-
lação e as ações voltadas à promoção da saúde dos adolescentes.

A localidade de Santa Maria, na ilha do Sal, voltou a destacar-se como palco de excelência ao 
acolher mais uma etapa internacional do circuito mundial de kite-surf, cujo encerramento oficial 
decorreu, em Ponta Preta.
O Ministro do Desporto, Carlos Monteiro, presidiu à cerimónia de encerramento e sublinhou a impor-
tância estratégica deste evento para Cabo Verde. “O Governo tem vindo a apostar fortemente na 
retoma desta etapa do circuito mundial GKA aqui em Ponta Preta, um local reconhecido internacional-
mente como uma referência para o kite-surf e agora também para o wing-foil e o surf foil, que se 
estreou este ano”, afirmou o governante.

pagamento do salário mínimo e à implementação da Lei de Bases e do PCFR na Administração Central e, particularmente, 
nos institutos públicos.

“VAMOS ACELERAR A IMPLEMENTAÇÃO DO PROGRAMA DE REGULARIZAÇÃO DE VÍNCULOS 
PRECÁRIOS E DO PCFR” – EURICO MONTEIRO  

O Ministro da Modernização do Estado e da Administração Pública, Eurico Monteiro, informou, que 
está a trabalhar para criar todas as condições para acelerar a implementação dos Programas de 
Regularização de Vínculos Precários na Administração Pública e do Plano de Carreira, Funções e 
Remunerações (PCFR), dois importantes instrumentos para a melhoria das condições laborais dos 
funcionários públicos. 
Durante o encontro, no qual reiterou a abertura ao diálogo e disponibilidade para resolver os 
problemas dos trabalhadores, o governante esclareceu todas as dúvidas colocadas pelos 
representantes sindicais, nomeadamente, no que refere aos processos de aposentação e 
concursais, a regularização das pendências dos funcionários e da precariedade laboral, ao

MINISTRO FERNANDO ELÍSIO FREIRE INAUGURA CENTRO DE ACOLHIMENTO E 
DESENVOLVIMENTO INTEGRAL NA BOA VISTA

No âmbito do programa de arrendamento subsidiado, o Governo de Cabo Verde tem 
disponibilizado espaços comerciais para Confissões Religiosas, Organizações Não Governamentais 
(ONGs) e Câmaras Municipais, promovendo o desenvolvimento social, a luta contra a pobreza e a 
inclusão. O arrendamento desses espaços é subsidiado em 80% para Confissões Religiosas e ONGs 
e em 50% para as Câmaras Municipais, permitindo a implementação de projetos com impacto 
direto nas comunidades.
Neste contexto, foi inaugurado, na ilha da Boa Vista, o Centro de Acolhimento e Desenvolvimento 
Integral, um espaço que visa apoiar crianças, jovens, adultos e famílias por meio de atividades 
educativas, culturais e sociais. 

MINISTRO CARLOS MONTEIRO DESTACA POTENCIAL DE CABO VERDE PARA PRÁTICA DE 
DESPORTOS NÁUTICOS NO ENCERRAMENTO DA GKA KITE-SURF WORLD CUP 2025

MINISTRO DO MAR ALERTA SOBRE A AMEAÇA DO LIXO MARINHO À BIODIVERSIDADE DO 
ATLÂNTICO E DOS OCEANOS

Na Praia do Norte de Baía, em São Vicente, o Ministro do Mar, Jorge Santos, expressou a sua 
preocupação com o crescente problema do lixo marinho que representa uma ameaça tanto à 
biodiversidade do Atlântico quanto aos oceanos em geral, e apelou à realização de mais 
campanhas de limpeza nas praias de todo o país.
De acordo com Jorge Santos, o lixo marinho é uma “ameaça” à biodiversidade, e por isso, o Ministério 
do Mar, no âmbito da promoção da sustentabilidade e da Economia Azul, tem como missão 
“proteger” as praias e “criar” a segurança ambiental. O apelo do Ministro foi feito no último, durante 
uma ação de limpeza na Praia Norte de Baía, uma iniciativa da Universidade Técnica do Atlântico – 
UTA, que atua como “padrinho” desta praia, em parceria com a Escola Portuguesa do Mindelo.
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CSW69: CABO VERDE REAFIRMA SEU COMPROMISSO COM A IGUALDADE DE GÊNERO
O Ministro da Família, Inclusão e Desenvolvimento Social, Fernando Elísio Freire, representou Cabo 
Verde na 69.ª Sessão da Comissão sobre o Estatuto da Mulher (CSW69) da ONU, em Nova Iorque. 
Acompanhado pela Presidente do ICIEG, Marisa Carvalho, o Ministro reafirmou o compromisso do 
país com a igualdade de gênero e o empoderamento das mulheres e meninas.
Durante o evento, Cabo Verde se destacou pela sua ativa participação em debates e iniciativas, com o 
Ministro enfatizando os avanços do país em promover a equidade de gênero. Ele mencionou a Lei da 
Paridade, o combate à violência baseada no gênero e o incentivo ao empreendedorismo feminino. 
“Com determinação, estamos a construir um Cabo Verde mais inclusivo e sustentável”, afirmou.

MINISTRO DA SAÚDE LAMENTA PERDA DE VIDAS HUMANAS E CONSIDERA QUE CADA MORTE 
OCORRIDA NOS SERVIÇOS DE SAÚDE É UM MOMENTO MUITO DIFÍCIL PARA OS FAMILIARES E 
PROFISSIONAIS

Em reação às notícias sobre óbitos de recém-nascidos prematuros nos serviços de neonatologia, o 
Ministro da Saúde, Jorge Figueiredo, lamentou as perdas, afirmando que “qualquer morte que 
ocorra nos serviços de saúde é um momento muito difícil para os familiares e, particularmente, para 
os profissionais que lutam para salvar aquela vida”.
O Ministro explicou que as causas dos falecimentos são diversas e comparou o serviço de neonatolo-
gia a uma Unidade de Terapia Intensiva (UTI) pediátrica, onde as situações são extremamente graves.

No entanto, Figueiredo destacou que, caso haja uma frequência atípica de mortes, será realizada 
uma investigação cuidadosa para melhorar o serviço e aumentar a taxa de sobrevivência. 

O Ministro da Saúde, Jorge Figueiredo, presidiu ao lançamento oficial da iniciativa "2025: Ano do 
Cancro", uma mobilização nacional para fortalecer a prevenção, o diagnóstico precoce, o tratamento 
e os cuidados paliativos do câncer.
De acordo com dados de 2022, Cabo Verde registrou 435 novos casos de câncer e cerca de 352 óbitos, 
tornando o câncer a segunda principal causa de mortalidade e uma das principais razões para evacu-
ações médicas.

Atualmente, o serviço de Neonatologia do Hospital Agostinho Neto (HAN) tem uma taxa de sobrevivência de cerca de 96 a 97%.

ECONOMIA SOCIAL E SOLIDÁRIA: FERNANDO ELÍSIO FREIRE VISITA COOPERATIVAS NA ILHA DO 
FOGO

O Ministro da Família, Inclusão e Desenvolvimento Social, Fernando Elísio Freire, encontra-se na Ilha 
do Fogo até o dia 21 de março, acompanhado de alguns dirigentes da sua tutela, com o objetivo de 
reforçar a proteção social e promover a inclusão de famílias em situação de vulnerabilidade.
No primeiro dia da visita, 19 de março, o Ministro, acompanhado pela Coordenadora da Unidade da 
Economia Social e Solidária, Edzana Mascarenhas, realizou encontros e visitas a cooperativas locais para 
fortalecer a articulação com as organizações do setor da Economia Social e Solidária (ESS).
Entre as iniciativas visitadas, destaca-se a Unidade de Transformação de Tubérculos da Cooperativa 
Mulheres Sabores de Terra, em Campanas de Cima, onde mulheres empreendedoras agregam valor aos 
produtos locais, impulsionando a economia comunitária e promovendo a sustentabilidade da produção. 

MINISTRO JORGE FIGUEIREDO PRESIDE ATO DE LANÇAMENTO OFICIAL DA INICIATIVA “2025: 
ANO DO CANCRO” E REFORÇA COMPROMISSO DO PAÍS COM A PREVENÇÃO E TRATAMENTO DA 
DOENÇA

O Ministro do Desporto, Carlos Monteiro, realizou na manhã de hoje, 26, uma visita ao Parque 
Desportivo da Universidade de Cabo Verde (UNICV), onde foi recebido pelo Reitor José Arlindo 
Barreto. A visita contou ainda com a presença de representantes do Instituto do Desporto e da 
Juventude (IDJ) e das Infraestruturas de Cabo Verde (ICV).
O encontro teve como principal objetivo avaliar e discutir o projeto de desenvolvimento das infraestrutu-
ras desportivas da maior universidade do país, no âmbito do Protocolo de Parceria Institucional estabele-
cido entre a UNICV e o IDJ. Esta parceria visa melhorar as infraestruturas escolares, promovendo a utiliza-
ção partilhada de equipamentos desportivos e o reforço da ligação entre o meio académico e o desporto.

MINISTRO DO DESPORTO VISITA UNICV NO ÂMBITO DE PARCERIA INSTITUCIONAL
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